

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Corona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15
PAJO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1.25

Gerona MARTES 11 de Octubre de 1898

ADVERTENCIA

A todos nuestros abonados de fuera de la capital que han solicitado de esta administración una prórroga para liquidar sus cuentas con la misma, durante el periodo de las próximas ferias y fiestas de San Narciso, les hacemos presente, en la imposibilidad de contestar particularmente á cada uno, que aceptamos el aplazamiento solicitado.

Advertimos á los que todavía no han atendido nuestras indicaciones que pasado dicho periodo dejaremos de servirles definitivamente el periódico si antes no liquidan con esta administración las cuotas que aparecen en descubierto.

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MÉDICA

JARABE DE HIPOSFOSFITO GIMBERNAT

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos abre el apetito cura la anemia clorosis (colores pálidos), enfermedades medulares, isterismo, inmnosio, de efectos sorprendentes en las convalecencias frasco 10 reales.

VINO RESTAURADOR GIMBERNAT

Es de gusto agradable deodora que en vez de repugnar al enfermo, la toma con placer. frasco 12 reales.

VINO DE NÚZ DE KOLA GIMBERNAT

Poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón esti nul-ntes para unciones digestivas y dispartador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

VINO IODO TÁNICO FOSFATADO

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis escrofulismo y debilidad general: precio 8 reales.

LICOR DINAMOGÉNICO GIMBERNAT

A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lacta y fosfaco de cal: frasco 12 reales.

PASTILLAS GIMBERNAT Cloro-boro-sódicas á la Cocaína.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y larinje. Coaservan la voz y evitan la fatiga: Precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor: Conde del Asalts, 14.—Barcelona

Detall en todas las farmacias

FUMADORES!!!

¿Teneis gusto en fumar?

PROBAD EL ACREDITADO



ALERTA

Con la falsificación.

Seccion religiosa

Santo de mañana
Ntra. Sra. del Pilar
Cuarenta Horas
Iglesia del Seminario

NO ESPEREN NADA

Ahora que muchos políticos más ó menos notables emiten, como autoridades indiscutibles, su juicio acerca de las enfermedades que á nuestra patria consumen, aniquilan y destrozan bueno será los que tal hacen examinen su vida política pasada y empiecen por dar al pueblo su convencimiento de que sus lamentaciones de hoy y propósitos que proponen de inmediata regeneración son algo más que fáciles palabras.

En España no se puede olvidar que en los tiempos en que los que hablan pasaron por el Poder, reinaba el desorden como ahora; que la inmoralidad pasebase á cara descubierta por nuestra nación infortunada; que los destinos públicos otorgábanse más que al mérito al enemigo, al pariente y al cacique, y que la anarquía y la ruina estaban ya apoderadas de esta pobre sociedad que se bambolea y empieza á derrumbarse. Y no podrán negar los hombres de entonces, que les cabe su parte de responsabilidad en los pasados y en los presentes desastres.

Tanto los hombres que hoy manejan la cosa pública, como los que en la obra de la desmoralización de nuestra patria les precedieron tienen para nosotros un mismo é idéntico pecado, que pudiéramos el mar de origen porque de él derivanse todos los males que nos abruma y las calamidades todas en que nos hallamos sumergidos.

Ya pueden hablar los unos de los otros, ya pueden echarse en cara sus desaciertos y sus caídas; ninguno está limpio: á todos alcanza la culpa y á nosotros la misma confianza nos merece Pidal, que Romero con su franqueza que Sagasta, que Silvela con su selección y con su moralidad. Da todos puede decirse, lo que el inmortal Pío IX decía en época y ocasión memorabilísima: «todos son peores» porque todos dirigen sus actos á acabar con la gloria de España, reduciendo primera-

mente sus dominios y arrancando despojos y siempre la fé del corazón de sus hijos nobles é hidalgos.

Hablen, pues, los políticos cuanto les venga en gana pero no esperen de su propaganda los efectos que calculan. España les conoce. Bien caro le cuesta.

DESCENTRALIZACIÓN

Fenómeno necesario y fatal del poco ahogado estado por que el país atraviesa es que exista, mas ó menos latente, pero que existata, al fin, el deseo de que la situación mejore; y el que como consecuencia de este surjan en lo más íntimo de la conciencia pública, en el hogar, en las reuniones particulares, en todos aquellos centros donde con imparcialidad son apreciados y discutidos estos asuntos, ideas y aspiraciones mas ó menos eficaces y hacederas.

Y entre esas aspiraciones y esas ideas hay una que por la justicia que encierra y por las simpatías que alcanza, y que está llamada á alcanzar va ganando adeptos y merece que la atención general se fije en ella sin prejuicios y sin recelos: la idea de la descentralización.

Forzosamente hay que cambiar de sistema, reconociendo á la provincia, reconociendo, si se quiere, á la región, la personalidad que en justicia debe tener; en una palabra, que poner en práctica el regionalismo, pero un regionalismo bien entendido, para que el resto del país no sea absorbido en absoluto por el centro en que radican los organismos fundamentales de la patria. No solo las regiones, sino aún las pro-

vincias, carecen hoy de significación propia, están solas y desoladas de una vida refleja que les permita que tengan la capital, y por desdicha nuestra, en vez de corrientes de salubere mejoramiento, no parten del centro á la periferia más que impulsos de enervamiento, de corrupción y de muerte.

Bueno es que exista una unidad superior en la que radique la dirección suprema y de la que emanen leyes, á ser posible nada más que leyes, que sean generalmente observadas y cumplidas; pero si la nación la forman entidades con caracteres propios y con medios de existencia distintos, bueno indudablemente será también que á cada una de esas entidades se le reconozca capacidad para regirse por sí misma en lo que á ella sola atañe, para administrarse en lo que á ella exclusivamente afecta, para elegirse sin ingerencias extrañas hasta los funcionarios á cuyo cargo ha de estar esa peculiar administración.

De ese modo la recaudación de los tributos se haría fácil y resultaría á todas luces mas equitativa y provechosa y la gestión de los públicos negocios quedaría libre de los vicios que la corren.

Es absurdo pensar que con tal procedimiento pudiera llegarse al separatismo. Para ello habria necesidad de borrar leyes inmutables que la ciencia política universalmente reconoce, y es indudable que el Estado que escarnó primero en la familia para pasar de ella á la tribu y de la tribu á la ciudad, y que hoy radica en la nación, podrá si se quiere estacionarse más ó menos tiempo en esta forma en que ahora se manifiesta, pero no retrocedera jamás en ese proceso evolutivo que la ciencia histórica nos marca.

La existencia de regiones ó provincias con vida propia, no perjudica ni puede perjudicar á la existencia del Estado nacional.

Deben, pues, ser meditadas estas ideas, pues por lo mismo que son inmensos los males que sufrimos, son muy radicales los medios que necesitemos.

Reconózcase en el grado debido personalidad a la región, que por encima estará siempre, pese a quien pese la personalidad de la patria.

Páginas de la Historia

Cae Cervera en poder de los guerrilleros del barón de Eroles

11 de Octubre de 1811

De aciago para las armas españolas que en Cataluña defendían la independencia de la patria puede calificarse el año de 1811. A la pérdida de Tortosa ocurrida el 2 de Enero, siguieron la del castillo de San Felipe en Coll de Balaguer, la de los fuertes de Olot y Castellfollit, la de Tarragona y la del castillo de San Fernando de Figueras.

Todo parecía haberse vuelto en aquel desdichado año contra los españoles que con insuperable heroísmo peleaban en el Principado; más la infortunada suerte no amenguó ni en lo más mínimo el bélico ardor, ni el patriotismo de hijos tan hereméticos, y por esta razón, los valientes guerrilleros que capitaneaban Sarsfield, Lacy, barón de Eroles, Milans y Manso, no daban descanso a sus cuerpos ni dejaban en paz sus armas, dedicándose a sorprender destacamentos, a interceptar convoyes, sin fijarse nunca en que la mayoría de las veces tenían que habérselas con fuerzas superiores por lo que casi siempre comprometían el éxito de sus empresas.

Arrastrado por sus constantes anhelos de ver limpio de imperiales el patrio suelo, el Barón de Eroles, aquel que en 1812 mandaba en jefe los absolutistas que se levantaron contra la Constitución del 12, y se presentó en Cervera el 10 de octubre, por hallarse la guarnición un tanto descuidada, la gente de aquel consiguió sorprenderla; pero no tanto que pudieran impedir que se encerrara en la Universidad, y después de sostener en las calles heroica y encarnizada lucha.

Hechos fuertes los franceses en el edificio de la Universidad; Eroles intimó su readición, como algunos años más tarde lo hacia al frente de 3.000 absolutistas cuando lo ocupaban los constitucionales. El imperial rechazó la intimación y seguidamente se reanuda la lucha, registrándose durante todo el tiempo que duró actos de heroísmo pusieron de relieve la tenacidad con que los franceses se defendían y el gran empeño que los guerrilleros tenían en rendir a sus contrarios.

Convencido al fin el jefe de los franceses de que toda resistencia sería inútil, pidió capitular, y como Eroles no accediera a concederla sin otra condición que la de que dar todos los enemigos prisioneros de guerra, aquel no tuvo más remedio que rendir se como el español exigía, quedando 643 imperiales en poder de los nuestros.

Maese Rodrigo.

Un drama en el mar

CUENTO

No se conocía la causa; pero lo cierto era

que Emilia, aquella mujer locamente enamorada, que durante tanto tiempo había vivido gándase en la esclavitud de su corazón purísimo, cuyo dueño y señor era Enrique, el apuesto mozo a quien se conocía desde tiempo inmemorial pagando aquel amor con otro más grande, a ser posible, se había unido para siempre a otro hombre.

¡Y a quién!... Al viejo marino, repugnante y vicioso, que había encontrado en Emilia el refinamiento de la sensualidad, lo cual, unido al odio a muerte que tenía a Enrique, odio brutal de fiera envidiosa y hambrienta, le impulsó mil veces a asediarla con proposiciones de matrimonio.

Y lo había conseguido no se sabe como; aprovechando quizás una locura de amor, satisfaciendo un deseo momentáneo de venganza, de despecho...

Ni una sola frase cariñosa, había brotado para él de los labios de la mujer que llamaba suya; pero no le sorprendía, estaba persuadido de que su corazón era de otra y vivía satisfecho, entregado a la admiración de su cuerpo excitante y hermoso. ¡Una esclava de su lujuria; eso buscó y eso había encontrado!

Ni un instante se separaba de ella, y en todas partes y a todas horas la gallarda figura de Enrique les perseguía con desesperante insistencia; pero ya no le odiaba, le compadecía, y quizá llegó a experimentar agradable sensación al verle siempre detrás, sin levantar los ojos del suelo; mientras él acercaba nerviosamente a su cuerpo el brazo de Emilia, que caminaba silenciosa, sin volver la cabeza atrás, impasible, sin que se marcara en su rostro huecillo alguna de sufrimiento ni de dicha.

¡Era el opresor, el amo, y con eso tenía bastante!

II

Desde que embarcaron, el asedio había subido de punto.

El viejo marino empezó a lamentar la estancia de Enrique en su buque, aunque al partir experimentó un inmenso gozo al verle decidido a emprender su viaje; era un aliciente más de su triunfo, se gaba con el martirio del vencido.

Pero aquella insistencia constante le iba molestando: no podía abandonar un solo momento a su mujer, porque tenía formal empeño en que no se cruzase una sola palabra entre los dos enamorados.

Y lo había conseguido.

III

Fué cuestión de un momento: la esfera celeste perdió su hermosa sereniidad; el brillo de las estrellas desapareció y su manto negro y triste desapareció y cubrió el espacio azul.

Inmensas montañas de agua se alzaban sin cesar como monstruos hambrientos y rabiosos; el cielo se rasgaba para dar paso a numerosas porciones de fuego que se hundían rápidas en el inmenso lago; se oía un terrible y fúnebre concierto, cuyas pavorosas notas llanaban de angustia el corazón y de llanto los ojos; de cuando en cuando un resplandor brillante, vivísimo, iluminaba el espacio, poniendo más de relieve el siniestro espectáculo... La naturaleza ansiaba destruir la obra con que el hombre pretendía imponérsela, aquel buquecillo, rastro de alegría perdido en un torrente de lágrimas insignificante y sin embargo codiciada presa, iba a perderse juguete de las enfurecidas olas que se lo disputaban con rugiente deseo, con afanosa e insaciable voracidad...

La muerte de todos era segura, inmediata.

El capitán, el viejo marino, había perdido por vez primera la pista de su desgraciada esposa...

Asido fuertemente a la punta del palo más alto de su buque, escuchaba ansiosamente todos los gritos de angustia de los naufragos, tratando de descubrir entre ellos

la vez de Emilia. Un brillante relámpago disipó aquellas pavorosas tinieblas y al fin consiguió ver allá a lo lejos, juguetes de las inmensas montañas de agua que se elevaban majestuosas, protegidos por una tabla, con las caras pintas los cuerpos de los dos amantes confundidos con un inmenso postrer abrazo.

Al fin, ¡la muerte es a veces misericordiosa!

Y momentos después, al sucumbir a su vez el viejo marino, sintió destrozada el alma por ruidos y amarguísimos sentimientos de repugnante envidia hacia aquel hombre, que moría estrechamente abrazado al cuerpo que había creído poseer para siempre, como alimento de su lujuria...

También la muerte tiene sus venganzas!

GREGORIO MARTINEZ SIERRA.

COMISION AUXILIADORA

REPATRIADOS

Donativos

INGRESOS

M. Sr. Vicario general, 40 pesetas; don Juan Homs, 2; don Narciso Albareda, 1; don Francisco Boada, 1; don Juan Perich, 1; don Federico Moreno, 5; don Candido Lluirella, 5; don Alfredo Ramiro, 5; don Ignacio Valles, 4; don Eduardo Perchès, 5; don José Mach, 5; don Gabriel M. del Rio, 5; don Andrés Tuyet, 5; don Joaquin Deleito, 2'50. — Total de donativos, 56'50.

Suscripción mensual

Excmo. ayuntamiento de esta ciudad, 50 pesetas; Casino Gerundense, 25; don José Bassols, 5; don Rafael Coderch, 5; don Narciso Albareda, 2; don Francisco Boada, 2; don Juan Perich, 1; don N. N., 1; don Juan Homs, 5; don Salvador Homs, 1; don Eduardo Guillamet, 1; don Pedro Ller, 2; don Juan Viola, 2; don Amado Camós, 2; don Buenaventura Tarradas, 0'25; don Bartolomé Serra, 1; don Juan Roqueta 0'25; don Enrique Albareda 0'50; don José Estrash 0'25; don Rafael de Eulate 5; don José O. Barrau 5; don Ignacio Toll 5; Eusión Republicana 25. — Total de suscripción mensual, 146'25.

Resumen

Suscripción 146'25 pesetas; donativos 20'25. — Total general 202'75.

Salidas

Pagado a Juan Resich según recibo número 1, 2 pesetas; id. a Maria Mateu id. 2, 6'50; id. a Maria Carbonell id. 3, 7; a Tomás Burch id. 5, 1'25; id. id. id. 6, 1; id. id. id. 7, 3'50; id. id. id. 8, 1'25; a Bartolomé Puyet id. 9, 2'50; a Maria Mateu id. 10, 2'75; a Jacinta Sarasa id. 11, 21; a Maria Carbonell id. 12, 7; a Juan Romans id. 13, 6'90; id. id. id. 14, 6'30; a Narciso Albareda id. 15, 7'50; a Maria Carbonell id. 16, 7; a Juan Romans id. 17, 6'70; a Tomas Burch id. 18, 2'25; a Narciso Albareda id. 19, 10'50; a id. id. id. 20, 9; a Maria Mateu id. 21, 7'75. — Total 151'20.

Nota:— Los comprobantes se hallan de manifiesto en la depositaria de ayuntamiento. Gerona 10 octubre 1898.

Se venden

en ventajosas condiciones, ciento veinte bocoyes vacíos, en muy buen estado. Dirigirse a la Administración de este periódico.

Para recoger un documento que le interese se servirá pasar por la Secretaría de este ayuntamiento el reservista, Ga par Juanquera Montaner.

Por considerar innecesaria su reclusión en el manicomio provincial, ha sido dado de alta en dicho establecimiento, el presunto vesánico Loenzo Vall-llobera Roqueta, vecino de esta ciudad.

Los días 24, 25 y 26 celebrará su fiesta mayor la villa de Bañolas, dedicada a San Martín.

Este año promete revestir gran lucimiento, tanto en las funciones religiosas como en las profanas, habiéndose contratado una de las orquestas de La Bisbal, Cassá de la Selva, Figueras y la de la citada villa que celebra la fiesta.

A nombre de don Cosme Puig Bayer, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de doce pertenencias de una mina de hierro con el nombre de Quintana, sita en término de San Miguel de Culera, para je llamado Corbera.

Hoy ha tenido que suspenderse en esta audiencia provincial el juicio por jurados de la causa procedente del juzgado de Figueras sobre homicidio, contra Buenaventura Llistosella Rier.

En la tarde de ayer ha fondeado en Barcelona el vapor trasatlántico «Catalina», procedente de la Habana y escalas, el cual fue apresado por la escuadra americana y llevado a Cayo Hueso el día 24 de abril último.

El arquitecto municipal señor Sureza, acompañado del ayudante señor Martí, están practicando el aforo del asalto de aguas propiedad del ayuntamiento de esta ciudad sito en término de Bescanó, y el cual parece ha solicitado la sociedad «Saliety Compañía».

Teniendo en cuenta la imposibilidad de que mientras duren las actuales circunstancias se cumpla lo dispuesto respecto a los prófugos, se ha resuelto, como medida transitoria, que los prófugos y desertores que procedan de la península, islas Baleares y posesiones del Norte de Africa, cumplan el tiempo que les corresponda de servicio, en cuerpos que se hallen de guarnición en las islas Canarias, y que los que procedan de éstas sean destinados a cuerpos que se encuentren en las islas Baleares; exceptuándose de esta disposición los que les corresponda servir en el batallón Disciplinario de Melilla ó deserten estando en él, que quedaran en el mismo.

En vista de que en los cuerpos y unidades activas del Ejército figura un crecido número de individuos, de los cuales se ignora el reemplazo a que pertenecen, por no haberse recibido sus documentos; y teniendo presente que la mayoría de dicho personal se encuentra disfrutando licencia trimestral como regresado de Ultramar, se ha dispuesto que los individuos de referencia continúen en la situación que tienen actualmente y que una vez recibidos los documentos necesarios, se les destine a la que les corres-

Remitido

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA.
 Muy señor mio y de mi consideracion mas distinguida.
 He de merecer de su reconocida amabilidad se servirá V. dar cabida en las columnas de su ilustrado periódico, a las siguientes líneas.

DESDE CASTELLÓ DE AMPURIAS

Ha quedado disuelta la orquesta Agramont con cuya mayoría de músicos que la componían y otros de no menos valía, se ha formado otra bajo la denominación de «La Principal», que tendrá su residencia en esta villa, y cuya dirección correrá a cargo del aventajado compositor y profesor de contrabajo, don Pedro Gastells, a quien deberán dirigirse para las contrataciones. Formará parte de dicha orquesta el joven concertista de fiseorno, don Luis Pastells, hermano del director, que hasta la fecha habia sido agregado a la de La Bi-bal.

Anticipándole las gracias mas expresivas se ofrece de V. atento s. s. q. b. s. m.
Ferónimo Sala.
 Castelló 10 octubre 1898.

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA

Cambios del día 11 de octubre de 1898.

Interior	57'10
Exterior	64'50
Cubas 1898	69'25
Idem. 1890	51'25
Nortes	24'90
Francias	26'45

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	50'00
Isabel	53'00
Onzas	50'00
Monedas de 20 pesetas	49'00
Oro pequeño	44'00

CAMBIOS

Paris vista	56'50
Londres vista	39'50

CUPONES

Vencimiento Julio 1898

Cubas 1898 y 1890	00'00
Exterior	55'00
Interior y Amortizable	7'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 11.

En todas partes se ha comentado mucho el resultado del Consejo de ministros celebrado ayer.

No han bastado las noticias que han dado los ministros a los periodistas para saciar a los politicos siempre avidos de impresiones.

Tal vez por esto se ha dicho que la versión oficial era deficiente añadiendo algunos que en el Consejo se dió cuenta al mismo tiempo que de la carta del señor Montero Rios, de otra comunicacion de este participando lo siguiente:

Que los norteamericanos estan dispuestos a pagar las deudas coloniales y además el importe a que asciende el material de guerra enclavado en las fortalezas de las islas de Cuba y Puerto Rico.

También añaden que los representantes de los Estados Unidos en Paris no se oponen a que España ejerza su soberanía en Filipinas si se exceptua a la isla de Luzón.

—La Compañía trasatlantica ha manifestado que no cree posible como ha dicho el Gobierno que para mediados ó fines de Enero quede completamente

hecha la repatriación de los soldados que se hallan en Cuba.

Para ello, dice la Compañía, sabe todo el mundo que no cuenta con el número de buques suficiente para hacer con esa premura servicio de tanta importancia é interés nacional.

—Participan de Ber'in que al emperador Guillermo le han molestado mucho las declaraciones hechas por Su Santidad acerca del protectorado francés en lo respectivo a las cuestiones de Oriente.

La molestia de Guillermo II ha llegado a tal extremo que ha telegrafiado a su representante cerca de la Santa Sede, para que haga patente a monseñor Rampolla el testimonio de su desagrado.

—Participan de la capital de la vecina República que las huelgas van en aumento.

Los tumultos en los boulevares son continuos.

La policía extrema su actividad y el Gobierno redobla las precauciones para evitar cualquier perturbación en el orden público.

—Los emperadores de Alemania llegaron el viernes a Viena.

Allí permanecerán algunos días emprendiendo inmediatamente el viaje a Venecia y Palestina.

—El ministro de Estado ha conferenciado con los embajadores de Rusia y de Inglaterra.

—Es probable que el viernes firme la Reina los decretos relativos a las reformas en la enseñanza.

—Si se confirman las noticias oficiales, cuando regrese a España el ejército de Cuba solo tendrá pendiente la paga del mes de septiembre.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

El individuo Aurelio Marqués que ayer fue herido de arma blanca al pasar la plaza de Vila por un oficial panadero llamado Pedro Sanahuja, continuaba esta mañana en estado gravísimo, si bien confían los médicos del Hospital provincial que, según se nos dice, le salvarán del peligro de muerte en que al principio se hallaba.

La Dirección general del Tesoro ha dispuesto que por la Delegación de Hacienda esta provincia se satisfagan desde luego los libramientos de carácter no preferente cuyas fechas de expedición alcanzan hasta el 30 septiembre último.

El alcalde de Lloret de Mar participa al gobierno, que hace más de diez años, la separación de aquella población ignorando su paradero, profesión marineru, padre del joven Juan Fabregas Soler, concurrente al último alistamiento de 1899, a instancia de cuyo mozo se ha instruido el oportuno expediente de exención legal.

En el correo de esta tarde debe haber llegado, procedente de Barcelona, el general de división don Pedro Cornet y Cornet, el cual, según nuestra información, revisará mañana miércoles las tropas que guarnecen la plaza y por la tarde saldrá para Figueras.

El tiempo ha experimentado hoy un cambio notable, pues esta mañana han empujado a cubrir el firmamento espesas nubes, que si no nos han favorecido, a la hora de cerrar esta edición, con abundante lluvia, han cambiado completamente en húmedo el estado atmosférico de sequedad que desde hace diez días veníamos disfrutando.

FOLLETIN DE «EL CORREO DE GERONA»

Los camareros de Bigaon que llamase a su padre para poderle decir que estaba salvado considerándose de antemano dichosa por ser mensajera de buenas nuevas.
 Obedeciendo a este impulso sin decir una palabra y mientras que Adela y Balthazar hablaban acerca de los sucesos ocurridos en Bolsa y de las consecuencias probables del desastre salióse Simona aprovechando un pretexto del salón y después de subir a su cuarto ponerse una visita y un sombrero dirigióse apresuradamente a la portería para ardenar que la abriesen la puerta en el instante mismo en que Luciano hablaba con el ayuda de Cámara del señor Vincent.

A los pocos minutos llegó a la puerta del restaurant Bigaon y donde sabia que conocian a su padre y pregunto a uno de los camareros que viéndola en el umbral se apresuró a acercarse para interesarse de lo que deseaba.

—Hacedme el favor de decir al señor Vincent que deseaba hablarle inmediatamente.

—El señor Vincent no está aquí, señorita.

—¿Se ha marchado ya?

—Esta noche no vino por aquí, señorita.

—No.

—Gracias,—respondió Simona.

Alejose unos cuantos pasos del elegante restaurant y se paró para reflexionar.

—¿Las quiso engañar su padre diciéndoles a su madre y a ella que comiera en casa de Bigaon?

—¿Que intento se propuso al decir aquella mentira un hombre que era la franqueza personificada?

Balthazar ensoguía le mandó a decir que entonces ya estaba salvado.

Adivinando las angustias que estaría sufriendo á esta sazón, no tuvo más que un solo pensamiento: Atravesar la calle y mandar a uno de los camareros de Bigaon que llama-

LUCIANO ESPERANTO

—¿Yo?

—¿Que locura!

Jacobo le respondió desasiéndose de los brazos de su hijo, y saliendo al encuentro de su esposa.

Felizmente para ella llegaba, en aquel instante para darle un beso en la frente.

—¡Ah!

—Un besol!

—¿Que dicha!

Hizo luego ademán de sonarse y se enjugó a hurtadillas los ojos poniéndose furioso por no haber podido contener las lagrimas que tal vez alarmó a las personas a las que a todas costa deseaba evitar las angustias que habrían experimentado al adivinar la desesperación que de él se apoderó y que le inspiró la irrevocable resolución de suicidarse aquella misma noche.

Trató de dominarse y luciendo un esfuerzo dijo con acento muy alegre.

—Vengo, señoras, a pedirlos me dispenseis porque hoy no puedo comer en casa.

—¡Ah!

—¿Porque dijo Adela?

—Lo siento mucho.

Héme visto obligado invitar a uno de los principales accionistas que sobre mí cayó imprevisto.

Estas pocas palabras no suscitaron la menor objeción a nadie ni mucho menos.

Vincent, después de abrazar a su esposa é hija salió precipitadamente del salón.

Su primer cuidado fué ir a casa de su agente Balthazar, pero este no se hallaba en casa, y creyendo encontrarle en su círculo dirigióse a este y fingió que le esperaba, pidiendo la comida que no aprobó apenas.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Gerona al mes.

1.50 pesetas

Provincias trimestre.

Ultramar y Extranjero. 15

Se a dm iten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

Simona observó que la mano de su padre temblaba al estrechar la suya.

El recuerdo de la lágrima negada por Jacobo no le abandonó durante toda la comida porque tenía la seguridad de haber sentido su contacto.

Por más que aparentó no sentir ninguna angustia, para evitar que su madre se inquietase, sentíase verdaderamente agitada por presentimientos tan extraños.

— ¡Que penosos!

Hicieron se oprimiese su corazón con una inquietud vaga e indecible ansiedad.

Madre é hija acaban de levantarse de la mesa cuando se presentó el señor Balthazar, el agente de cambio, el que, en calidad de pariente de Adela se presentó con gran familiaridad en la casa.

— ¿No está Vincent? — preguntó.

— No.

— ¿Teneis que hablarle?

— No.

— ¿Pues?

— Deseaba tranquilizarle.

— Acerca de que?

— No lo sabes?

— No.

— Pues otro día te lo diré.

— Esta bien.

Yo no os digo nada respecto al desastre que ocurrió esta tarde en Bolsa.

— Ni una sola palabra.

El señor Vincent le dijo.

— ¡Ha sido horrible!

No hay en Bolsa agente ni corredor por muy viejo que sea que recuerde cosa parecida.

Es imposible imaginarla igual.

La Unión — bajo mil dociientos francos.

— ¡Estamos arruinados!

— No, porque presentí a Alfateá lo que iba a suceder y tomé mis medidas, pero como estoy seguro de que mis dependientes, que andaban muy aturdidos y atareados, no han tranquilizado a Vincent, vine a verle para hacerlo.

Creed que me debe una buena recompensa, porque si gracias a mi práctica pude salvarle, no me pasó lo mismo con los demás clientes.

— ¡La Unión!

Adela repitió que se interesaba mucho en los negocios.

Lo acababa de decir el agente de Bolsa.

— Sí, La Unión.

— ¡Pero fué un panico?

— No lo creo, y si que fué un hrach un desastre financiero semejante al de Viena mucho mas grave quizas,

— Vincent ha debido saber que le liquidasteis a tiempo repíjce Adela con todo de seguridad.

Entonces todo salio a pedir de boca.

Porque de no haberlo sabido nos hubiera participado su inquietud y sus angustias y cuando se marchó parecia muy tranquilo, no es verdad hija mía!

— Sí, maína.

Simona respondió.

Por más que estaba intimamente convencida de que su madre se equivocaba, en aquel mismo momento en que dió esta contestación adquirió la seguridad de no haberse equivocado acerca del estado moral de su padre cuando la abrazó.

¡Un abrazo tierno!

¡Oh amor!

Adevidando las angustias que estaria sufriendo este a la sazón no tuvo más que un solo pensamiento: atravesar la calle y mandar a uno de los